



白砂青松

いちき串木野市立市来小学校
http://www12.synapse.ne.jp
TEL 36-2006
FAX 36-4625

競い合って伸びる

校長 桃北 紀和

台風の影響で1日に延期した運動会。前日夕方や当日朝早くから台風の片付けやテント立てなど準備に御協力いただき、誠にありがとうございました。PTA役員の皆様をはじめ、保護者の皆様の温かさに感謝するばかりです。また、平日にもかかわらず多くの方の参観をいただきました。御不自由をおかけしましたが、何とか最低限の種目を実施することができました。紅白に分かれた児童も接戦を繰り返して最後まで勝敗が分からない熱戦でした。成績発表の際、両団長をはじめ多くの児童がうれし涙と悔し涙を流してくれました。感動しました。

この勢いを高学年の児童は市陸上記録会へぶつけてくれました。他校と競い合い練習の成果を結果として出してくれました。また、後片付けで会場のテントの約半分をてきぱきとたたんでくれました。嬉しい限りで子どもたちに感謝です。

夏休みを中心とした作品応募の嬉しい結果も届いています。羽島の萬造寺齊先生に関する短歌や地かえて祭りの俳句募集へ多く出品してくれ多くの賞をいただきました。市来えびす市場には、1・2年生のかいた海の絵が掲示してあり、市来と大里の郵便局には貯金箱が展示してあります。地域で子どもたちの作品を披露していただけるのもありがたいことです。

さて、どんなに頑張ってもなかなか入賞できないことがあります。そんなときに声かけしようとして思い出すのが、A先輩が小6のときの「第2位」という作文です。次のような内容でした。

夏休みの思い出を話す時間、自分は水泳の話をした。校内でも町の記録会でもいつも2位だった。私が自己新記録を出したとき、Bさんも新記録を出して1位だった。悔しかった。その話をしたとき担任のC先生が、こう話してくれた。

「昔『富士山ふじやまのトビウオ』と呼ばれた古橋ふるはし広乃進ひろのしんという水泳選手がいた。彼は泳ぐたびに日本記録をぬりかえた。その横りきえいにぴったり力泳する橋爪はしづめ四郎しろうという選手がいた。競り合せあいの末、橋爪はいつも2位だった。でもねえ、古橋の記録は橋爪が横せあにいたからこそ生まれたんだ。あなたの記録だってりっぱな2位だと思うよ。」

私は「2位でよかった。」と思った。

どんなことも仲間がいるから頑張れます。これからもいい意味で競い合って伸びていきましょう。

小中一貫教育コーナー：市来の「まちづくり標語」に取り組んでいます。

市来中学校・市来小学校・川上小学校の3校は、市来愛友会が主催する「まちづくり標語」に取り組んでいます。今年は、「あいさつあふれる市来」「市来の自慢できること（市来のいいところ）」「安全で安心に生活できる市来」をテーマに作品を募集しました。各学校から代表作品を選出し、優秀作品を愛友会の皆さんに選考していただきます。優秀作品に入賞した作品は、いちきアクアホールや各学校の専用掲示板に掲示されます。今後も、地域の方々に支えられながら、子どもたちが郷土愛を育む教育を推進していきたいものです。

台風を吹き飛ばす熱戦と感動

10月1日(月)、台風24号の通過に伴い、延期して行われた第72回秋季大運動会が、平日にも関わらずたくさんの方に来場していただき、盛大に開催されました。

台風の後の片付けや準備に時間がかかることを想定し、開始時刻を1時間遅らせ、実施できない種目もありましたが、子どもたちは短距離走やリレー、ダンスなどに力を発揮していました。

また、PTA会員の皆様には、場所取りの待ち時間や開始前に、テント設営や会場整備などの御協力をいただき、無事に運動会を開催することができました。この場をお借りして感謝申し上げます。

次年度については、授業時数確保や熱中症対策などの課題への対応を検討し、運動会の計画をしていくことになりそうです。



大接戦の運動会

リアル感満載「不審者対応訓練」

10月12日(金)、不審者対応の避難訓練を実施しました。校区内の子ども110番の家、警察署の方々にも御協力いただきました。今回は、110番の家から実際に警察に連絡をとり、その後の警察がどのような対応をとるのかを実演していただきました。そのリアルな訓練に子どもたちは真剣な態度で臨んでいました。

校区内でも今年度不審者による事案が発生しています。御家庭や地域の皆様の協力で、未来ある子どもたちの安全を守っていただけるように御協力をお願いいたします。



入賞おめでとうございます

【第2回黎明の地ふるさと短歌大会(小学生の部)】

優秀賞 5年 竹下 颯 県歌人協会賞 2年 栗山 姫羅
教育長賞 4年 桃北 花温

【地かえて祭 俳句コンクール】

最優秀賞 2年 萩原桜和子・5年 大久保結依
優秀賞 1年 藤田 愛梨・4年 石堂 未遥
5年 中村 優花・6年 藏菌友梨香
入選 1年 永田 奏・3年 石神 華音
4年 桃北 花温

【県図画作品審査会】

入選 4年 石堂 未遥・4年 鶴窪 千博

※ 先月号の記載に誤りがありました。関係の皆様にご迷惑をおかけしました。お詫び申し上げます。

【正】市小学校水泳記録会 男子200mリレー 2位
桃北光基・竹下颯・松崎諒・當田惺也

全国学力・学習状況調査から

全国学力・学習状況調査の結果が公表されました。県としては、算数A以外は全国平均を下回る結果が出ています。本校においては、国語のB問題において、全国との差が縮まっています。算数B問題においては、昨年全国より高い結果が出ていましたが、今年は下回りました。

年々無答の割合が少なくなり、B問題へ対応する力が向上しました。課題としては、国語での記述式問題への対応や算数での複数の情報を整理して結論づける力などがあげられます。

今後も、全職員で結果の分析及び対策の共有化を図り、授業の改善・充実による確かな学力の定着に努めていきます。

教科	国語A	国語B	算数A	算数B	理科
本校	69	51	66	48	60
県	70	53	64	49	59

PTA教育講演会でICT体験

9月14日のPTA教育講演会は、新しく導入されたタブレット型パソコンの体験教室を行いました。プログラミング教育に関連するソフトを操作しながら、これからの学習方法の変化に興味をもたれたようでした。個に応じた学習の充実につなげ、効果的に活用したいです。また、開かれた教育課程の推進についても随時情報発信していきたいです。



11月の行事

- 1日(木) 地域が育む「かごしまの教育」県民週間(～7日)
学校運営協議会
PTA防犯パトロール(3年1組)
- 2日(金) 避難訓練(火災想定)
- 5日(月) 高齢者とのふれあい活動(4年生)
まつぼっくり読み聞かせ(1組)
- 6日(火) 市来クリーン作戦(1・2年)
- 7日(水) 市音楽発表会(4年、市文化センター)
- 10日(土) 学習発表会(土曜授業)
- 12日(月) 命の日
- 13日(火) 中学校乗り入れ授業(外国語活動・国語)
- 14日(水) 川上小との交流学习、まぐろ出前授業
- 15日(木) 教育相談期間：～22日(木)まで
- 17日(土) 市子ども会大会(金管バンド出演)
PTA防犯パトロール(3年1組)
- 19日(月) 集金日(～21日)
スクールカウンセラー来校(午後)
- 20日(火) 市来クリーン作戦(3・4年)
- 22日(木) 市英語暗唱スピーチ大会(アクアホール)
家庭学習強調週間(～28日)
代表委員会・児童保健委員会
- 25日(日) 市地区対抗駅伝競走大会